

A - Anwesend

NA - Nicht Anwesend

NB - Nicht besetzt

Stimmberechtigte Mitglieder					
F AS	NA	Rebecca Rausch	F ME	A	Tom Torgau
	A	Lisa Mätzold		A	Stefanie Penzel
Ersatzvertreter:	A	Laura-Marie Woidniok	Ersatzvertreter:	NA	Robin Pischko
	NA	Svea Pleus		NA	Florian Hanso
F Bau	A	Nico Zech	F Medien	A	Ariane Lösch
	A	Susann Torfstecher		A	Marie-Theres Ebersoldt
Ersatzvertreter:	NA	Axel Grauwinkel	Ersatzvertreter:	NA	Anna Sophie Fromhage
	NA	Pauline Richter		NA	Jonas Streicher
F EIT	A	Markus Koitz	F WiWi	A	Jessica Winkler
	A	Tom Hering		A	Helene Böhme
Ersatzvertreter:	NA	Fabian Vioel	Ersatzvertreter:	A	Franziska Fischer
	NA	Patrick Noack		NA	Sara Hagos
F IMN	NA	David Waltschew			
	A	David Lepach			
Ersatzvertreter:	A	Max Winkler			
	NA	Kai Dawidowski			

### Referate

Ausl.Studierende	NB		Öffentlichkeitsarbeit	A	Marie-Theres Ebersoldt
Eins, Null	A A	Helene Böhme Marvin Haagen	Ökologie & Verkehr	NB	
Finanzen	A	André Bogun	Soziales	A	André Bogun
Hochschulpolitik	NB		Sport	A	Carolin Miosga
Inklusion	NA	Tommy Reichel	Studium und Lehre	NB	
Kultur	A NA NA NA	Nadine Weichert Viola Oberacker Johanna Cantzler Conny Siegert	Technik	NA A	Haiko Hertes Marvin Haagen
Sprecher	A A	Tom Sperschneider Martin Fuhrmann	Veranstaltungen	A	Christine Krohne

**Gäste:** Kilian Peisker / Christina Flöhr / Martin Trippmacher/ Morris Morawe

## 02. Sitzung StudierendenRat HTWK Leipzig 2016/17



Datum 20.04.2016  
Beginn: 19:01 Uhr  
Ende: 21:50 Uhr  
Raum: G 330  
Sitzungsleitung: Tom Sperschneider  
Protokollant: Martin Fuhrmann und Franziska Fischer

### 1. Allgemeines

#### 1.1. **Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit/Spülmaschinendienst**

Der Studierendenrat ist mit **13** von **14** stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.

<b>Spülmaschine:</b>	<b>Fachschaftsrat</b>	<b>eine Person Bau</b>
	<b>Referat</b>	<b>eine Person RefKultur</b>

#### 1.2. **Ergänzungen/Genehmigung der Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird in der Fassung mit **13-0-0** Stimmen angenommen.

Änderungen: - keine

#### 1.3. **Nächste Sitzungstermine**

Die 3. Sitzung ist am 04.05.2016 um 19:00 Uhr im Raum G330.

#### 1.4 **Protokolle**

Das 1. Protokoll des StuRa vom 06.04.2016 wurde mit der Einladung versandt.

Das Protokoll in der vorliegenden Fassung wird mit **13-0-0** Stimmen angenommen und veröffentlicht.

## 2. Informationen

### 2.1. Sprecher\*innen

Martin F.:

- Hochschulsommerfest - Zwischenstand
  - AK auf StuRa-Fahrt hat Programm entwickelt
  - Konzept / Werbung / Logistik / Programm / Finanzen erstellt
  - brauchen noch 2 Bands als Kulturbeitrag

Tom S.:

- Gespräch mit Rektorin gehabt
  - Vom SMWK wurde der zusätzliche Raumbedarf der HTWK anerkannt
  - Beschwerden aus Markkleeberg zur Studiensituation im Interim bis vor Kurzem unbekannt gewesen
  - Wurde durch mich zu einer der kommenden Sitzungen eingeladen
    - wird sich kurz vorstellen und dann vllt Q&A a la Reddit
      - Fragen dafür bitte vorab an mich
  - Wir können jetzt auf die FB-VeranstaltungskalenderSeite zugreifen
    - nutzen oder einstampfen?!
      - Helene, Tine einstampfen besser weniger mit mehr Überblick
- StuRa-Fahrt auswerten
  - Positiv:
    - gutes Zeitmanagement
    - allgemeine Ablauforganisation war gut durchdacht
    - Besonderer Dank und Lob an Nele für den super Workshop
    - Nico von Bau war ein fleißiger (Mitternachts)aufräumer
    - Alle sind motiviert und selbstständig aufgestanden
    - haben engagiert an den Workshops mitgearbeitet
  - Negativ:
    - Keine Vertretung des FAS
    - Planung/ Termin eher anfangen bzw. bekannt geben
    - Immer haben die KackWerwölfe gewonnen
    - Workshops klarer benennen bzw. besser erklären
  - Mitnehmen:
    - Neue Infos/Wissen über HTWK und interne Abläufe
    - Kontakte und neue Freund\*innen
    - Beim nächsten mal muss ein Cache gelegt werden
  - die Workshops liefen gut, genaue Infos an passender Stelle
  - Es kommt jetzt auf die Umsetzung an
- Es sind Personalratswahlen
  - alle SHK die bis zum Wahltermin min. 3 Monate von der HS beschäftigt waren dürfen mitwählen
  - müssen sich beim Personalrat melden
- StuRa-Klamotten -
  - Idee: Klamotten nur alle 2 Jahre, ansonsten Vollzahlung.
  - Meinungsbild: „Andox - nachhaltig, handmade, lokal“ – überwiegend Dafür
  - Größentabelle und T-Shirt/Pulli Firmen erfragen

- Idee - Lastenfahrrad in Seecontainer auf Parkplatz
  - - Markus hat eventuell Garagenkontakt

#### Termine:

23.04.2016	LSR-Sitzung	TU Chemnitz - am Samstag	09.00	Uhr
27.04.2016	Homepage Relaunch	Raum G333	14.00	Uhr
29.-30.04.2016	Qualitätssicherung in der Lehre	Ziegenledersaal UL	14-18/ 09-18	Uhr
30.04.2016	Hochschulinformationstag	Foyer Nieperbau	10.00	Uhr
20.05.-22-05.	BuKo für stud. Sozialpolitik	Würzburg fzs e.V.	18.00	Uhr

## 2.2. Fachschaftsräte

### Architektur Sozialwissenschaften

Nächste Sitzung: 27.04.2016, Li115, 15:00Uhr

- Tom S.:  
Wie ist die aktuelle Situation in Markkleeberg?
- keine Drucker, keine Mensa, Beitragsminderung im StuWe, Ausfall Vorlesung durch mangelhafte Technik, Wohlfühlfaktor fehlt  
Welche Probleme existieren?
- Barrierefreie Zugänge und Anreise via ÖPNV nicht vorhanden  
Werden Studierende angehört und wahrgenommen?  
Es kam letztens dazu dass ein Studi in das StuRa-Büro kam und sich immens über die Situation beschwerte, daher die Nachfrage.

### Bauwesen

Nächste Sitzung: 26.04.2016, 17:10 Uhr, G201

- Frühjahrsgrillen am 27.04.2016, 17.00, hinter dem Nieperbau
- Exkursion zur Leipziger Altbautagung am 26.05.2016, 08.30 - 17.00 noch 5 Plätze

### Elektrotechnik und Informationstechnik

Nächste Sitzung: 27.04.2016, 17:15 Uhr, W11

- Grillfest Donnerstag 17 Uhr im Innenhof Wienerbau

### Informatik, Mathematik, Naturwissenschaften

Nächste Sitzung: 25.04.2016, 18:45 Uhr, Z 131

### Maschinenbau und Energietechnik

Nächste Sitzung: 04.05.2016, 17.00, N231

- 30.04.16 HIT, es wird am Nieperbau gegrillt
- Sportfest am 25.05.16, Anmeldung bis 20.05.16 im Eingangsbereich Nieperbau oder per Mail [info@frsme.de](mailto:info@frsme.de) (Völkerball und Fußball)
- Sommerhochschulfest: Dosen werfen, Finanzierung für Freiesessen? Grill wird benötigt

### Medien

Nächste Sitzung: 27.04.2016, 15:00 Uhr, Gu112

- FSR-Fahrt nach Bad Lausick
- 15.06.2016 Gautschfest

### Wirtschaftswissenschaften

Nächste Sitzung: 27.04.2016, Z006, 17Uhr

- Einladung zum 25 Jahre Studentenwerke in Sachsen Symposium 12.05.2016 9:30-12:30 TU Dresden
- Gremien Workshop 07.05.2016 ab 10 Uhr im Z006
- Verschiebung des Prüfungszeitraums möglich? - an FakRat bzw. Prorektor Fischer wenden

## 2.3 Referate

### Ausländische Studierende

- unbesetzt

### Eins, Null

- Treffen mit Florian am 21.04.2016. zur Ablaufsbesprechung
- Meinungsbild: Werbung im Kalender

### Finanzen

- Zusammenfassung Haushalt 2015
- kurze Übersicht Haushalt 2016

### Hochschulpolitik

- **unbesetzt :(**

### Inklusion

- Tommy lässt sich entschuldigen
- nichts Neues

### Kultur

- kommende Flimmersession am 25.4.2016 ab 19:45 Uhr "Alles steht Kopf"
- Anfrage vom HTWK Orchester zwecks Kostenübernahme für Konzert in der Paul-Gerhard-Kirche in Bearbeitung (Finanzierung, eventl. Orga Getränke für Aftershowparty)

### Öffentlichkeitsarbeit

- CD - schwarz/weiß + (dieses Jahr) türkis (s. Farbsheet)
- neues HSF-Plakat von Tine im CD
- aktuell in Arbeit: Entrümpelung Website & Pinnwand
- Hinweis an FSR Referate ÖA: Anpassung **StudierendenRat** auf den Fachschaftsseiten

- Hinweis an alle Referate: Infos für Website weitergeben!
- Anfrage an Dezernat Technik für Bildschirm vorm Büro
- vollständiges Ergebnisprotokoll zum AK ÖA liegt vor
- Frage: Zuständigkeit Sponsorsuche Erstibeutel?

### Ökologie und Verkehr

- unbesetzt
- Berichte
  - Mensaausschuss mit Morris
    - Wiedereinführung der Mensarundgänge - Blick hinter die Kulissen
    - an den Kaffeeautomaten sollen Thermobecher genutzt werden
    - mehr regionalere Produkte
    - Peterssteinweg wird die erste Nachhaltigkeitsmensa - Fair Trade alles
  - Semesterticketausschuss mit Kilian und Juliane
    - tagte am 20.04.2016
    - neue Fahrradselbsthilfewerkstatt geplant
    - Diskussion um die Erweiterung des MDV-Semester-Tickets

### Soziales

- bis 31.05.2016 Antrag Studierende mit Kind abgeben
- Bitte Werbung machen!
- Antrag unter: <http://www.stura.htwk-leipzig.de/fileadmin/stura/stura/RefSoz/Smk-Formular-2015-2016-aktualisiert.pdf> - aktualisiert
- Erinnerungsmail an alle Studierenden geht diese Woche noch raus

### Sport

- Treff mit SportRef der UL am 22.04.2016
- HoSp will sich am HSF beteiligen

### Studium und Lehre

- **unbesetzt**

### Technik

- Website angepasst

### Veranstaltungen

- Reparatur vom Mischpult

## **2.4 Gremien**

### Haushaltsausschuss

- tagte am 13.04.2016
- alle Finanzreferenten der FSRä waren anwesend
- Zusammenfassung Haushalt 2015
- Finanzordnung und Vorlagen vorgestellt
- nächster Haushaltsausschuss im Oktober 2016

### Senat

- Kooperationsvertrag mit der Stadt Leipzig wurde beschlossen (gegenseitige Unterstützung und Nutzung von Räumlichkeiten für Großveranstaltungen)
- Website soll neu gemacht werden, damit sie auch Smartphone-kompatibel wird, verantwortlich ist Reinhard Franke
- Ziel-/Zuschussvereinbarungen (Vorgaben vom Ministerium, die die Hochschulen einhalten müssen): Die einzuhaltende Quote zum Thema Gleichstellung (dies ist keine klassische Frauenquote!) wurde nicht erreicht, die HTWK hat nur 25% weibliches wissenschaftliches Personal, Ziel sind 32%
- bald wird wieder die Jakob-Leupold-Medaille verliehen (an Menschen, die was tolles für die HTWK gemacht haben), ich finde, wir sollten Paul Hösler vorschlagen
- Erste Lesung des HTWK-Entwicklungsplanes, lange Diskussion hierzu, u. a. soll es ein zentrales Prüfungsamt geben, AMB wird abgeschafft, Bündelung der Wirtschaftsingenieurwissenschaften bei WiWi, Reduzierung auf 5 Fakultäten, ... ganzes Papier gibt's in ausgedruckter Form
- nächste Sitzung *mit erweitertem Senat* am 29.06.2016, 8 Uhr im Senatssaal

### Verwaltungsrat

- nicht getagt

### QM-Konferenz

- hat am 20.04.2016 getagt
- Protokoll wird nachgereicht

### IT-Ausschuss

- nicht getagt

### AK Code of Conduct

- tagte am 16.04.2016
- Ergebnisprotokoll mit Empfehlungen wird beigefügt
- gilt der CoC nur im StuRa oder auch in den FSRä
- ab nächster Sitzung regelmäßig 1-2 Punkte im Plenum diskutieren ggf. Antrag
- gesucht wird eine Person welche den AK leitet, Sitzungen einberuft und vorbereitet, ggf. vernetzt

### AK ErstiTage

- Planung und Gründung nach dem Hochschulsommerfest
- ggf. HSF-Konzept auswerten und dafür anpassen

### 3. Wahlen

#### 3.1. Referentin für Ökologie und Verkehr

Vorstellung Juliane Lindner

- Ideen und Netzwerkgedanken nach Außen bringen
- will sensibilisieren für Nachhaltigkeitsthemen
- großes persönliches Interesse

**Abstimmung:**

**42 von 42 möglichen Stimmen.**

**Juliane nimmt die Wahl an.**

#### 3.2. Co-Referent für Ökologie und Verkehr

Vorstellung Morris Morawe

- Erfahrung im FSR
- großes persönliches Interesse
- Orga der Exkursion ins Hygienemuseum
- ist kein Mitglied von Burschenschaften etc.

**Abstimmung:**

**40 von 42 möglichen Stimmen.**

**Morris nimmt die Wahl an.**

#### 3.3. Referentin Ausländische Studierende

Vorstellung Christina Flöhr

- genannt Tina
- Museologie Studentin
- hat bereits Erfahrungen in dem Referat

**Abstimmung:**

**40 von 42 möglichen Stimmen.**

**Christina nimmt die Wahl an.**

**Tom wünscht eine intensive Amtszeit.**



#### 4. Anträge

##### 4.1. SoSe16-008: "Doppelfinanzierung beenden"

- Tom stellt seinen Antrag vor:

##### Antragstext:

Der StuRa möge beschließen die in den letzten Jahren zugenommene Doppelfinanzierung von Projekten durch eine Novellierung der Finanzordnung zu beenden.

Dies soll über die Einfügung eines neuen §25

„§25 Doppelfinanzierung

(1) Eine Doppelfinanzierung aus Mitteln der verfassten Studierendenschaft ist unzulässig.

(2) Doppelfinanzierung im Sinne des §25 (1) FinO bezeichnet die gleichzeitige Förderung von Exkursionen und Seminaren i.S.d. §23 FinO sowie von studentischen Initiativen i.S.d §24 FinO durch den StudierendenRat und die FachschaftsRäte.

(3) Bei Projekten der FachschaftsRäte ist eine Förderung durch StuRa-Mittel weiterhin möglich sofern die Teilnahme und ein Nutzen aller Studierenden der HTWK zu erkennen ist.“

##### Begründung:

Bisher ist es durchaus gängige Praxis, dass bei studentischen Projekten jeder Art Finanzanträge sowohl bei den FachschaftsRäten, wie auch beim Studierendenrat gestellt werden. Da dies in den Augen des Antragsstellers unzuweckmäßig ist da so ein höherer Zeit- wie auch Bürokratieaufwand verbunden ist, sollten zukünftig die Adressaten von Finanzanträgen besser überdacht werden. So ist eine Förderung für Projekte, die sich hauptsächlich auf Studierende einer Fakultät beziehen, der entsprechende Fachschaftsrat bei Projekten über alle Fakultätsgrenzen hinweg der Studierendenrat zu wählen.

**GO Antrag** auf Feststellung der Beschlussfähigkeit - keine Gegenrede

12 Stimmberechtigte sind anwesend.

- **Abstimmung: 12/00/00**

Der Grundsatzbeschluss mit Ordnungsänderung ist mit einer  $\frac{2}{3}$ -Mehrheit beschlossen.

#### **4.2. SoSe16-009: “Antrags- und Ladungsfrist”**

- Tom stellt Ihren Antrag vor:

##### Antragstext:

Der StuRa möge beschließen die Antrags- und Ladungsfrist auf 8 Tage vor der entsprechenden StuRa-Sitzung zu fixieren. Dies soll über folgende Formulierung in der Geschäftsordnung verankert werden.

„§ 4 Antrags- und Ladungsfrist

(1) Regulär sind alle Anträge bis acht Tage vor der nächsten StuRa-Sitzung bei der Sitzungsleitung, digital oder in Papierform, einzureichen.

(2) Finanzanträge sollten zu Prüfungszwecken zehn Tage vor der nächsten StuRa-Sitzung beim Referat Finanzen eingereicht werden.

(3) Bei Fristversäumnis können Anträge, die keine Finanzanträge sind, zu Beginn der Sitzung auf Beschluss des Plenums in die Tagesordnung aufgenommen werden.“

##### Begründung:

Wie schon in der letzten Sitzung angesprochen, halte ich es für die Verbesserung der Sitzungsqualität und Diskussionstiefe für sinnvoll wenn den Fachschaftsräten die Möglichkeit gegeben wird in ihrer Sitzung anträge und Inhalte zu diskutieren. Somit können im StuRa-Plenum dann die Sichtweise und die Meinung des Fachschaftsrates vertreten werden.

##### **Abstimmung: 12/00/00**

Der Grundsatzbeschluss mit Ordnungsänderung ist mit einer  $\frac{2}{3}$ -Mehrheit beschlossen.

#### **4.3. SoSe16-010: Anerkennung VWI Hochschulgruppe Leipzig e.V.**

- haben sich in der 1. Sitzung am 06.04.2016 bereits vorgestellt

##### **Abstimmung: 12/00/00**

Die Hochschulgruppe wird anerkannt.

#### **4.4. SoSe16-011: Antrag auf Änderung von Ordnungen**

- Tom stellt Antrag vor

##### Antragstext:

Der StuRa möge beschließen die Ordnungen nach redaktioneller Überarbeitung zu beschließen.

##### Begründung:

Es handelt sich hierbei einerseits um redaktionelle Änderungen die keinen Einfluss auf den Inhalt der Ordnungen haben und andererseits um die Umsetzung der Namensänderung von Studentenrat in StudierendenRat.

Diskussion zur korrekten Formulierung vom Antragstext. FSR EIT merkt an, wie Anträge zu stellen sind, fordern dies von allen Antragstellern und wollen auch in Zukunft selbst die Anträge auf Korrektheit prüfen.

##### **Abstimmung: 10/02/00**

Die Änderungen der Ordnungen sind mit einer  $\frac{2}{3}$ -Mehrheit beschlossen.

#### **5. Finanzanträge**

- keine

#### **6. Sonstiges**

- Die (noch nicht wieder anerkannte) Hochschulgruppe Korrektiv Negativ hat ein offenes Treffen morgen, also Donnerstag, 21.04.16, ab 18 Uhr im Raum Li 111 (FSR AS Büro). Alle Interessierten sind herzlich eingeladen, mitzuwirken oder Feedback zu geben.
- Nele bedankt sich bei den Teilnehmenden der StuRa-Fahrt für die produktive Mitarbeit. Es war mir ein inneres Erdbeereisessen! :)
- SAP Auswertung - 50 % der Gäste HTWK'ler
  - Anpassung der AK und VVK Schichten

Schließung der Sitzung um 21:50 Uhr